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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PARIDAD DE GÉNERO 
 
ANALIZA IEEQ PARIDAD EN ELECCIONES DE 2015 
Por Redacción 
Con el objetivo de sistematizar las experiencias de las mujeres que participaron en los procesos electorales locales 
de 2015 en la entidad, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) realizará un análisis sobre la paridad 
de género y la violencia política hacia las mujeres. Así lo informó la Presidenta de la Comisión de Igualdad 
Sustantiva del IEEQ, Yolanda Elías Calles Cantú, quien dijo que el diagnóstico se llevará a cabo en colaboración con 
la organización Equipos Feministas A.C. La Consejera indicó que en este trabajo serán incluidos testimonios de 
mujeres que buscaron una candidatura y no la consiguieron, candidatas y quienes llegaron a un cargo de elección 
popular. “Se trata de sistematizar las dificultades y valorar lo positivo en la participación de las mujeres en el 
pasado proceso electoral, para construir un documento que sea de utilidad para las autoridades, partidos políticos 
y mujeres interesadas en participar”, señaló Calles Cantú. Asimismo, explicó que la finalidad es generar un cambio 
cultural tanto con hombres como con mujeres, para propiciar que la participación femenina sea parte de la 
normalidad de la vida electoral en el estado y en el país. En la sesión ordinaria de la Comisión, la Consejera rindió 
un informe de actividades del primer trimestre del presente año, en el que destacó la firma de un convenio de 
colaboración entre el IEEQ, el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro y el Instituto Queretano de las Mujeres, 
para la implementación del Observatorio de Participación Política de las Mujeres en Querétaro. (EUQ 3, AM 10, N 1 
y 3) 
 
IEEQ ANALIZARÁ PARIDAD DE GÉNERO 
Por Arlene Patiño 
Con el objetivo de sistematizar las experiencias de las mujeres que participaron en los procesos electorales locales 
de 2015 en la entidad, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) realizará un análisis sobre la paridad 
de género y la violencia política hacia las mujeres, informó la Presidenta de la Comisión de Igualdad Sustantiva del 
IEEQ, Yolanda Elías Calles Cantú. (EE, 6) 
 
ALISTAN DIAGNÓSTICO DE PARTICIPACIÓN POLÍTICA DE MUJERES EN ELECCIONES 
Con el objetivo de sistematizar las experiencias de las mujeres que participaron en los procesos electorales locales 
de 2015 en la entidad, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) realizará un análisis sobre la paridad 
de género y la violencia política hacia las mujeres. Así lo informó la Presidenta de la Comisión de Igualdad 
Sustantiva del IEEQ, Yolanda Elías Calles Cantú, quien dijo que el diagnóstico se llevará a cabo en colaboración con 
la organización Equipos Feministas A.C. La Consejera indicó que en este trabajo serán incluidos testimonios de 
mujeres que buscaron una candidatura y no la consiguieron, candidatas y quienes llegaron a un cargo de elección 
popular. “Se trata de sistematizar las dificultades y valorar lo positivo en la participación de las mujeres en el 
pasado proceso electoral, para construir un documento que sea de utilidad para las autoridades, partidos políticos 
y mujeres interesadas en participar”, señaló Calles Cantú. Asimismo, explicó que la finalidad es generar un cambio 
cultural tanto con hombres como con mujeres, para propiciar que la participación femenina sea parte de la 
normalidad de la vida electoral en el estado y en el país. En la sesión ordinaria de la Comisión, la Consejera rindió 
un informe de actividades del primer trimestre del presente año, en el que destacó la firma de un convenio de 
colaboración entre el IEEQ, el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro y el Instituto Queretano de las Mujeres, 
para la implementación del Observatorio de Participación Política de las Mujeres en Querétaro.  
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https://queretaro.quadratin.com.mx/Alistan-diagnostico-participacion-politica-mujeres-elecciones/ 
 
http://informativodequeretaro.com/analizara-ieeq-participacion-politica-de-las-mujeres-en-elecciones-de-2015/ 
 
http://elcantodelosgrillos.mx/prepara-ieeqcomunica-diagnostico-sobre-participacion-politica-de-mujeres-en-
elecciones-de-2015 
 
COLABORACIÓN  
 
TEMAS CONSTITUCIONALES “VON SCHIRACH Y LOS ABOGADOS VISTOS POR DENTRO” 
Por Luis Octavio Vado Grajales  
Ferdinand von Schirach es un abogado alemán autor de tres libros, dos de cuentos denominados “Crímenes” y 
“Culpa”, y una novela “El caso Collini”. Libros que fácilmente podemos conseguir en Querétaro, de amena e 
interesante lectura. Muy posiblemente usted no sea abogado. Y también probablemente, se haya preguntado ¿qué 
es lo que realmente hacen dichos profesionistas? Más allá del estereotipo del traje y el lenguaje arcano, ¿en qué 
consiste ser un licenciado en derecho que lleva asuntos en los tribunales? Los dos libros de narraciones de von 
Schirach le podrán dar una buena idea, particularmente de lo que se hace en el área penal. Narra casos que 
personalmente llevó, y explica las estrategias utilizadas. Escritos con precisión, elegancia y ahorro de palabras, nos 
pinta a personas de carne y hueso en problemas concretos, así como la labor del defensor. En sus ¿narraciones? 
¿cuentos basados en la realidad? desfilan desde la mafia japonesa hasta el amor que surge entre personas sin 
hogar, pasando por afectados por enfermedades mentales, un delincuente de altos vuelos prácticamente mudo, 
etíopes, rusos, etc. Por su parte, “El caso Collini”, su primera novela, no se basa en un asunto de la realidad, pero se 
sirve de un hipotético homicidio para describir personajes notables en situaciones límites. Un joven abogado que 
lleva su primer caso, amores de adolescencia que regresan, vinculaciones oscuras entre la víctima y el victimario, 
deseos de venganza, nazis, un abogado experto y famoso (auténtico “príncipe del foro”) aunados a los recuerdos 
nostálgicos de la infancia y la soledad del presente. No puede faltar un testigo estrella y un brillante interrogatorio 
cruzado. ¿Qué encontrará usted si se aventura en los textos de este autor? Un abogado en funciones de literato, con 
un estilo claro en el que la elegancia surge de lo escrito con exactitud. Verá un acercamiento a la labor de la defensa 
en tribunales, y aún si tal tema jamás le ha preocupado, seguramente gozará con una lectura de calidad. (AM, 3) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
“VEO UN PAN FORTALECIDO EN EL ESTADO” 
Por Lenin Robledo 
“En el estado, veo a un PAN fortalecido y mejor que nunca”, así lo señaló el ex presidente del Comité Municipal  del 
PAN en Querétaro, Alejandro Cano Alcalá, quien recalcó que la unidad, es la clave para lograr buenos resultados en 
las elecciones de 2018. (…) A casi seis meses de que el gobernador Francisco Domínguez Servién asumiera su 
cargo, así como Marcos Aguilar en la presidencia de la capital del estado, y el partido ganara otros ayuntamientos y 
diputaciones locales, el ex dirigente blanquiazul, consideró como positivo el balance, “a pesar de que las 
transiciones siempre representan una dificultad”. (EUQ, 3) 
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COLABORADORES DEL PAN RECLAMAN PAGO DE 2015 
Por Marittza Navarro 
Durante la jornada electoral del 7 de junio de 2015 alrededor de 5 mil personas trabajaron como representantes 
del PAN y algunos todavía reclaman el pago de dicha jornada. Laura Edith Salcedo González, representante de un 
grupo de 40 personas de la delegación Félix Osores Sotomayor, manifestó que no han recibido respuesta de 
quienes hoy ocupan puestos públicos en la administración municipal de Querétaro; la simpatizante panista, acudió 
con un grupo de personas al Miércoles Ciudadano en Felipe Carrillo Puerto. “Nos contrataron en campaña y no nos 
hicieron el pago 40 personas, ya tenemos como seis o siete años trabajando con Enrique Correa y Griselda Reyes y 
no nos han hecho el pago, se han hecho los occisos”, dijo. (EUQ, 4) 
 
PRD 
 
PRD, A FAVOR DE QUE HAYA 30 DIPUTADOS EN EL CONGRESO LOCAL  
El presidente del Comité Directivo Estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), en Querétaro, Adolfo 
Camacho Esquivel, indicó, que ante el debate sobre la redistritación en la entidad, es más apropiado que con el 
mismo presupuesto que se tiene, se pueda ampliar el número de distritos; y con ello incrementar el número de 
diputados locales a 30 que conformen. Esto, explicó, para que se brinde una mejor atención a la ciudadanía y se 
generen las leyes que se requieren en la entidad. “Lo que es más apropiado en Querétaro es que con el mismo 
presupuesto que se tiene, lo que debe hacerse es ampliarse el número de diputados en el Congreso para que la 
ciudadanía pueda estar mejor representada. Ampliar el número de distritos como se propone y también ampliar el 
número de plurinominales para que pudiéramos tener en Querétaro un congreso de treinta diputados”, aseveró. 
Dijo, la proyección sería que se pudiera crecer de quince a dieciocho diputados de mayoría y de diez 
plurinominales a doce, pero que estos legisladores no le impliquen al gasto público un incremento. Refirió que este 
planteamiento es viable, siempre y cuando se bajen las prerrogativas de los diputados, el gasto administrativo y 
gastos aledaños, como viáticos. “Claro que es viable, en lugar de tener 15 diputados podamos tener 30 para que 
pueda haber una mayor atención ciudadana por parte del Congreso a través de sus diputados, distritos más 
pequeños, donde el lector puede identificar con mayor facilidad quien es su diputado”, aseveró. (AM 10, DQ 6) 
 
LLAMA PRD A SOCIEDAD CUIDAR EL AGUA 
Por Domingo Valdez 
El líder del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el estado, Adolfo Camacho Esquivel, afirmó que deben 
cuidarse los recursos hídricos de Querétaro, pues aún hay muchos ciudadanos que aún no cuentan con el servicio 
básico. “En el PRD no queremos esperar a que estemos sufriendo las consecuencias por su desatención, por eso 
desde ahora hacemos este llamado a la sociedad, pero también a la parte gubernamental que puede y debe diseñar 
políticas públicas para el suministro del agua al 100% de los queretanos”, indicó. (EUQ, 3) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: MÁS COCHES QUE GENTE 
Por Patricia López 
El parque vehicular del Estado crece a un ritmo superior a la población, expresó el presidente del Consejo de 
Concertación de Desarrollo Urbano, Carlos Pescador, al detallar que la población local aumenta en menos del 3%, 
pero la cifra de automóviles se eleva en 9% en el mismo periodo. (DQ, principal) 
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EUQ: CRECE 9% ANUAL PARQUE VEHICULAR EN LA CAPITAL 
Por Domingo Valdez  
El parque vehicular ha crecido con mayor rapidez que la población en la zona metropolitana de Querétaro, en 
parte por la falta de un sistema de transporte público eficiente, consideró el coordinador del Consejo de 
Concertación Ciudadana para el Desarrollo Urbano, Carlos Pescador. (EUQ, principal) 
 
PA: PLAGIA MARCOS DISEÑOS DE EU 
Por Fernando Venegas Ramírez 
Plagió el Municipio de Querétaro los diseños del prestigiado despacho estadounidense de arquitectos Integrus 
Architecture. Desde su cuenta oficial y para suavizar los comentarios de molestia por parte de la sociedad tras su 
fallido intento de vender las Casas de Cultura y las Bibliotecas de la capital, el Ayuntamiento utilizó al menos dos 
fotografías de bibliotecas norteamericanas que, según ellos, son “imágenes de los renders del proyecto”. (PA, 
principal) 
 
AM: UTILIZAN PREDIO COMO TIRADERO CLANDESTINO 
Por Alma Córdova 
Un predio de la comunidad de Los Pérez, en el municipio de Ezequiel Montes, es utilizado como tiradero al aire 
libre de desechos animales, donde se encuentran vísceras y cadáveres en descomposición de vacas y borregos. (…) 
informó Alejandro Martínez, coordinador del Departamento de Ecología del municipio. (AM, principal) 
 
N: ROBOS TOLERADOS 
Por Aracely Tovar 
Rolando Hidalgo Eddy, Secretario de Seguridad Pública Municipal de Querétaro, manifestó que los robos ocurridos 
a la empresa Ferromex se deben a que no han tenido interés para que este fenómeno deje de ocurrir. (N, principal) 
 
CQ: SUBIRÁN BODAS GAY A LA AGENDA LEGISLATIVA 
Por Redacción 
Es irreversible adecuar el Código Civil para incorporar la figura de los matrimonios del mismo sexo, aseveró el 
diputado del PAN, Eric Salas González, al señalar que se trata de uno de los pendientes que habrá de sacar la 
Legislatura local en los próximos meses. (CQ, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
PANCHO PRESENTARÁ PLAN ESTATAL DE DESARROLLO EN SAN JUAN DEL RÍO 
El presidente municipal, Guillermo Vega Guerrero, confirmó que el gobernador Francisco Domínguez Servién hará 
la única presentación oficial del Plan Estatal de Desarrollo el día de mañana a las 10:00 horas en el Portal del 
Diezmo, a fin de que los queretanos conozcan las acciones a realizar durante el sexenio.  (AM, 11) 
 
EN PIE, LA INVITACIÓN A FDS A SESIÓN DE CONSEJO 
Las diversas reuniones sostenidas entre el gobernador Francisco Domínguez Servién y la UAQ, abonaron a que la 
parte financiera que tiene que ver con la huelga, quedará totalmente resuelta; ahora viene la parte financiera en 
cuanta a la debilidad de la universidad, señaló el rector Gilberto Herrera Ruiz. Por ello, dijo, mantiene la invitación 
al mandatario estatal para que acuda al Consejo Universitario que pudiera darse el próximo 7 de abril o bien 
posponerse una semana más. (AM 2, DQ 4, EUQ 6, N 6) 
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TOCA A LA LEGISLATURA APROBAR AJUSTE A RECURSOS DE LA UAQ 
Manuel Alcocer Gamba, Secretario de Planeación y Finanzas, precisó que será la Legislatura local quien autorice si 
se realiza un ajuste al presupuesto que le fue asignado al gobierno del Estado para la UAQ con la finalidad de que la 
máxima casa de estudios pueda dar cumplimento al convenio que firmó con el STEUAQ. (…) Ante la presencia del 
gobernador Francisco Domínguez Servién, el pasado 28 de marzo, el rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, y 
Laura Leyva Saavedra, STEUAQ, firmaron el acuerdo que puso fin a la huelga (…) (AM 2, PA 3, N 7, CQ 3) 
 
AÚN SIN FECHA PARA PRESENTACIÓN DE PRIMER TRONCAL 
Continúa sin existir una fecha para la presentación del proyecto del primer troncal del transporte metropolitano, 
esto luego de que ésta fuera pospuesta el pasado 25 de febrero. Romy Rojas, titular de la SDUOP, indicó que la 
empresa encargada de los estudios, Cal y Mayor, necesitó tiempo para realizar una ampliación al proyecto y a las 
investigaciones que realiza para determinar el número de troncales que serán instaladas. En este sentido, el 
gobernador Francisco Domínguez Servién en un inicio afirmó que serían 12 troncales, posteriormente el número 
fue reducido a 7, y actualmente –estimó la funcionaria- el estudio que será presentado próximamente determinará 
el número definitivo de ejes troncales que serán instalados para el mejoramiento del sistema de transporte urbano 
en la zona metropolitana. (DQ, 5) 
 
AVANZAN OBRAS DE GOBIERNO EN FAVOR DE LA MOVILIDAD 
Romy Rojas, titular de la SDUOP, trabaja en más de 50 obras públicas en el estado. Con proyectos como Conexión 
Río Quintana o la adecuación urbana en la calle Hidalgo, se busca promover el paradigma de movilidad integral 
donde convergen los automovilistas, peatones y usuarios de cualquier otro medio de movilidad. (AM 6, DQ 6, N 1) 
 
ELIMINADO EL FIDEICOMISO PARA LA REHABILITACIÓN DEL ALCOHOLISMO: FINANZAS 
Desaparece el gobierno del estado, el Fideicomiso de Inversión para Apoyar la Atención y Rehabilitación del 
Alcoholismo y Drogadicción. Asegura que esta decisión obedeció a que  los recursos no estaban teniendo la 
agilidad ni la oportunidad para atender los programas, declaró, el Secretario de Planeación y Finanzas, Manuel 
Alcocer Gamba. (DQ 1, AM 2) 
 
CONCLUYE EL PLAZO PARA PAGAR REFRENDO 2016 
Debido a que el Programa de Apoyo a la Tenencia  2016 concluye el 31 de marzo, el director de Ingresos de la SPF, 
Javier Marra confirmó que esperan que hasta este jueves se realicen 100 mil operaciones por parte de los 
automovilistas para cumplir con el pago de dicho impuesto. (…) hasta ayer se habían recabado 600 mdp. (AM 2, DQ 
7, N 1, PA 8, CQ 2) 
 
39 MIL PERSONAS ATENDIDAS EN MÓDULO DE C. COMERCIAL 
El administrador local del SAT, Guillermo Corona, y Manuel Alcocer Gamba, Secretario de Planeación y Finanzas, 
inauguraron las instalaciones del Módulo de Servicios Tributarios, ubicado al interior de la Plaza Boulevares. (…) 
Alcocer Gamba confirmó que en los módulos de atención de la Dirección de Ingresos del gobierno del estado que se 
encuentran en Jalpan, San Juan del Río, Cadereyta y Querétaro se ofrecerán asesorías y orientación a los 
contribuyentes que vayan a presentar sus declaraciones anuales durante abril. (AM 10, DQ 11, PA 8, N 8, CQ 7) 
 
SE REÚNE EL GRUPO DE COORDINACIÓN DE SEGURIDAD 
En seguimiento a la estrategia en materia de seguridad nacional, titulares de las distintas dependencias de 
seguridad a nivel estatal y federal sostuvieron una reunión de trabajo en la que refrendaron el compromiso de 
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unión, colaboración y coordinación para salvaguardar la integridad de las y los queretanos. En la reunión, 
encabezada por el Secretario de Gobierno Juan Martín Granados Torres, las diferentes instancias intercambiaron 
información (…) En la reunión estuvieron presentes el General de Brigada, Francisco Aguilar, y Alejandro 
Echeverría, Procurador General de Justicia (…) (AM, 8) 
 
CONTRALORÍA DIO VISTA A LA PGJ POR EL ROBO EN JUNTA DE CYA 
Por la sustracción de 725 mil 592 pesos de la Caja de la Junta de Conciliación y Arbitraje, la Secretaría de la 
Contraloría del estado, dio vista a la PGJ con el fin de que se realicen las investigaciones correspondientes, informó 
el contralor Alejandro López Franco. (N, 3) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
MANO DURA VS EXFUNCIONARIOS 
Por Irán Hernández 
Pide el diputado, Antonio Zapata Guerra, que se aplique todo el peso de la ley si se comprueba responsabilidad de 
los siete exfuncionarios públicos de la pasada administración estatal, que se encuentran relacionados con las 
cuatro carpetas de investigación que abrió la Secretaría de la Contraloría, por irregularidades en RedQ. (CQ, 4) 
 
REQUIERE PRONTITUD EN INDAGATORIA 
El diputado Antonio Zapata Guerrero dijo que a pesar de que la ley establece plazos específicos para tratar la 
investigación a la que es sometido el Consejo de Administración de la empresa Autotransportes Nueva Generación 
de Querétaro SA de CV, se debe dar la mayor celeridad posible a las denuncias que fueron expuestas por 
accionistas de ese ente, por presunto fraude. (AM, 8) 
 
PIDE UBER ACABAR CON MONOPOLIO DE TAXISTAS 
Lorena Villareal, gerente de Comunicación a nivel nacional de la empresa Uber, mostró su preocupación para la 
iniciativa que se impulsar desde el Congreso local, la cual busca favorecer lo que llamó “el monopolio de 7 mil 
taxistas” y que, dijo, pone por encima de las decisiones del usuario sus intereses. (PA 1, EF 1) 
 

PODER JUDICIAL 
 
ASESINO DE YOSHELINE PODRÍA QUEDAR LIBRE 
Fernando García Ávalos, presunto asesino de la joven Yosheline Arenas Heredia podría quedar en libertad si es que 
su delito se reclasifica como un homicidio simple o preterintencional (más allá de las intenciones del agresor), 
reveló la magistrada presidenta del Tribunal Superior de Justicia, Consuelo Rosillo Garfias. (DQ 1, N 1, EUQ 8, CQ 1) 
 

MUNICIPIOS 
 
ENCABEZA AGUILAR “MIÉRCOLES CIUDADANO” EN CARRILLO PUERTO 
El edil de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, encabezó el programa “Miércoles Ciudadano”, que se realizó en la 
delegación Carrillo Puerto, donde atendió de manera personal a los ciudadanos.  (DQ 12, N 1, CQ 1) 
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CULTURA PARA TODOS 
Con la asistencia del edil de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, en el Jardín Guerrero fue inaugurado el “Festival 
Querétaro 2016”. Cultura para todos”, hasta el 2 de abril, con la participación de 270 artistas. (N 1-E, DQ 1, AM 9, 
EUQ 4) 
 
ABUSOS DE KANSAS CITY EN SANTA MARÍA, DENUNCIARON 
Por Iris Mayumi Ochoa Herrera 
Desde hace 10 meses, los habitantes de Sata María Magdalena han sido agredidos a balazos presuntamente por 
agentes de la empresa ferroviaria Kansas City, hechos de los que resultaron afectados 14 personas que ahora 
buscarán demandar contra quien resulte responsable. (…) Rogelio Estrada Pacheco, representante legal de los 
denunciantes y miembro del Instituto Iberoamericano de Justicia, informó que se han realizado algunas acciones 
encaminadas al esclarecimiento de estos hechos y será la PGJ la que dará seguimiento a las investigaciones. (DQ, 3) 
 
ACEPTA DE SILVA PAGO DE 49 MDP POR EDDYCÓPTERO 
Por Fernando Venegas Ramírez 
Luego de que el alcalde capitalino, Marcos Aguilar Vega informara a empresarios constructores de la entidad que el 
helicóptero rentado por el Municipio está volando hasta 5 horas diarias, lo que representaría un costo al final del 
año de 48.9 millones de pesos, el secretario de Gobierno, Francisco de Silva Ruiz, aseguró que las horas extras de la 
aeronave responden a la estrategia de seguridad implementada por la Secretaría a cargo del General Rolando 
Eugenio Hidalgo Eddy. (PA, 1) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
SE LOGRÓ EL RESPETO AL CONTRATO COLECTIVO: LL 
El STEUAQ logró el respeto al contrato colectivo de trabajo, pues no fue modificada ninguna cláusula en el proceso 
de negociaciones; sin embargo, se tuvieron que ceder en algunos puntos para concretar la firma del convenio con 
las autoridades de la Máxima Casa de Estudios que diera fin al conflicto laboral. Laura Leyva Saavedra, secretaria 
del sindicato aseguró que a través del convenio signado en presencia del gobernador Francisco Domínguez 
Servién, no violenta ninguna cláusula del contrato, a diferencia de las propuestas que la UAQ planteó en las 
negociaciones que se tuvieron durante el periodo de huelga. (N, 4) 
 
ESFE NO HIZO OBSERVACIONES RESARCITORIAS A LA UAQ: RECTOR 
El rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, que todas las observaciones que se han hecho a la institución por parte 
de la ESFE han sido plenamente subsanadas; incluso, aseveró, no ha habido ninguna de carácter resarcitorio, que 
es cuando se habla de desvíos o justificación de recursos. (AM 5, DQ 4, N 7) 
 
ESFE  EMITE OBSERVACIONES A LA UAQ POR PROFESORES 
La ESFE realizó observaciones a la UAQ en el rubro de profesores sobre todo porque algunos de ellos no cuentan 
con los estudios requeridos. Como el título para impartir clases. (EUQ, 6) 
 
CRECE DESEMPLEO EN EL ESTADO, SEGÚN EL INEGI 
La tasa de desocupación del estado durante febrero se registró en 5%, cifra superior a la del mismo mes, pero del 
años pasado, cuando se colocó en 4.4%, informó el Inegi. (EUQ, 10) 
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LA MITAD DEL PAÍS, TERRITORIO DE RIESGO PARA LAS MUJERES 
La mitad de las entidades del país están señaladas como territorios peligrosos para las mujeres. (..)Las 16 
entidades en las que se han denunciado la persistencia de un nivel grave de violencia contra las mujeres son: Gto, 
Morelos, Michoacán, Colima, Baja California, Sonora, Veracruz, Querétaro, San Luis Potosí, Quintana Roo, Sinaloa, 
Puebla, Tabasco, Edo. De México, Chiapas y Nuevo León. (LJ, 35) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
¿Y el instituto? Nos dicen que, de acuerdo con autoridades municipales de Corregidora y Huimilpan, los trabajos 
para la conformación del Instituto Metropolitano siguen estancados. Si bien en el caso de Corregidora se han 
sostenido reuniones, a través de la SDUOP del estado, los trabajos no se han concretado. Esto aunado a una 
reunión que sostuvieron previo al periodo de Semana Santa los alcaldes metropolitanos, en donde se juntaron, 
pero no establecieron trabajos definitivos en la materia. Además de que cuentan que las vacaciones han frenado un 
nuevo acercamiento. Lo que está por venir. Luego de que hace un par de meses el gobierno estatal lanzara la 
convocatoria de participación ciudadana para la conformación del Plan Estatal de Desarrollo 2016-2021, hoy por 
fin, 31 de marzo, será presentado. Dicho evento se realizará en el municipio de SJR. Nos comentan que el primer 
paso inició desde octubre de 2015. Fueron en total 14 mesas de trabajo, las cuales estuvieron integradas por 
ciudadanos, académicos, servidores públicos y expertos en diversas disciplinas, como Estado de derecho, 
seguridad, justicia, agua, movilidad, infraestructura, sustentabilidad y Economía. Sin duda, puede ser algo muy 
relevante para el futuro del estado. En el bastión panista. Por cierto, resulta ser que el gobernador FDS hará dicha 
presentación del Plan Estatal de Desarrollo, nada más ni nada menos que en uno de los bastiones panistas más 
grandes del estado. No resultaría ajeno pensar por qué no lo hizo en la capital, cuando uno de los feudos 
blanquiazules más leales en la historia de los políticos queretanos sin duda alguna ha sido SJR, en donde se registró 
el primer triunfo para una presidencia municipal panista hace muchos años, con Salvador Olvera. Hoy estará el 
mandatario estatal presentando los principales ejes de su administración a tan sólo unos meses de que rinda su 
primer informe. Se viene el tiempo volando. Último día. Y hablando del 31 de marzo, resultará para algunos un 
terror, pues hoy es el último día del programa de refrendo vehicular, con el que los contribuyentes pueden evitar 
pagar la tenencia de su auto. Seguramente las filas en los bancos o en algunas tiendas de conveniencia estarán 
largas, pues nos dijo Javier Marra Olea, director de Ingresos de la Secretaría de Planeación y Finanzas del estado, 
que no habrá prórroga del programa de apoyo para quienes no efectuaron su pago, por lo que los queretanos 
tendrán hasta las 20:00 horas en las tiendas de conveniencia y las 23:59 horas vía internet, para pagar. (EUQ, 2) 
 
CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 
3DE3. Vaya que José Calzada les puso alta la vara a los demás presidenciables del PRI, pues ayer se convirtió en el 
primer secretario del gabinete federal en presentar sus declaraciones de bienes, de intereses y de impuestos en la 
llamada iniciativa "3de3" que ya es pública en el portal 3de3.mx. Con esto el ex gobernador queretano dio un salto 
cuántico y le metió una presión inesperada al grupo puntero de los más probables rumbo a 2018, aunque lo 
realmente relevante es saber si lo hizo con permiso o sin él. RENUNCIA. Sangran por la herida priístas de San Juan 
del Río y ventanean la dizque "traición" de la regidora Carla Galván Güemes, quien ya ingresó un oficio al 
Ayuntamiento declarándose independiente. O sea que deja el PRI, que la llevó al cargo como plurinominal y donde 
siempre le cuestionaron su lealtad, para dejar más débil que nunca a la fracción tricolor ahora con sólo 2 
representantes. HOY. Francisco Domínguez presenta el Plan Estatal de Desarrollo nada menos que en San Juan del 
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Río. Es uno de los eventos más importantes de la administración y llama la atención que el gobernador decida 
llevarlo a ese municipio para hacer patente su compromiso con la población y en respaldo a la gestión del alcalde 
Guillermo Vega. (DQ, 1) 
 
EXPEDIENTE Q 
Por  Adán Olvera 
Nadie Supo. El fideicomiso 1350 nació en la época en que la transparencia no era moda y murió en la que se 
supone era una realidad. El 1350 era un fideicomiso en el que se supone irían recursos destinados al combate de 
las adicciones de drogas legales e ilegales, nació en la década de los noventas y jamás nadie supo cuánto dinero 
tuvo y cuánto dinero almacenó con el paso de los años; es más me atrevo a decir, que fue un tema casi de seguridad 
nacional. El 1350 fue un fideicomiso que a lo mejor nunca tuvo dinero me imagino y es por ello que el pasado 19 de 
febrero en el periódico oficial, La Sombra de Arteaga se anunció su liquidación. Se supone que parte de los 
recursos que alimentaban la panza del famoso fideicomiso, eran los dineros provenientes del refrendo de las 
licencias de venta de alcohol y mire que en los últimos 20 años las licencias crecieron en su expedición. El 
secretario de planeación y Finanzas Juan Manuel Alcocer Gamba, justificó que la desaparición del fideicomiso 1350 
para prevenir el alcoholismo y drogadicción en el estado, se debió a que buscan impulsar nuevos programas 
sociales preventivos con más recursos económicos. Los recursos no se obtenían con la agilidad necesaria, dice el 
secretario para implementar programas que sirvan para el combate a las drogas que cada día ganan más terreno 
entre jóvenes y adultos. Según las cifras el fideicomiso rondaba después de casi 20 años en los 22 mdp y ahora ya 
fue liquidado, sería muy interesante saber el comportamiento de los recursos en el tiempo de vida del 1350. De 
Rebote. Hace su trabajo y comunica la Secretaria de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Romy Rojas; entiende la 
importancia de los medios formales para llevar el mensaje de las acciones del gobierno estatal. (DQ, 1 y 4) 
 
ASTERISCOS 
MENSAJE. El principal acto público del gobierno de FDS, en sus seis meses al frente de la administración pública, se 
lo llevó a SJR, el tercer municipio económica y socialmente más importante de la entidad, después de Querétaro y 
Corregidora. Si el argumento del gobierno es el de la descentralización de actividades, va. Presentar hoy (jueves) el 
Plan Estatal de Desarrollo 2015-2021, en el Portal del Diezmo, es buena decisión política. PREFERENCIAS. De 
acuerdo al último trabajo de la casa encuestadora Mitofsky, que dirige Roy Campos, sobre preferencias electorales, 
si hoy fueran los comicios para presidente de la república, el PRI obtendría 34% de los votos y ganaría la 
contienda. El PAN quedaría con 23%, y el PRD, con 15%. El detalle es que esta misma casa encuestadora en los 
comicios electorales el año pasado, puso al candidato del PRI, Roberto Loyola, con una ventaja importante previo a 
las elecciones. La realidad la conocemos: ‘Pancho’ ganó por más de 7 puntos. Con esta situación, deja en claro que 
los números que presenta en esa última encuesta no necesariamente son la realidad. PASITO. Platicábamos ayer 
sobre el cambio radical en la postura del rector de la UAQ; GHR, de decir que la institución podría declararse en 
quiebra económica a confirmar que sí puede cubrir los requerimientos económicos del STEUAQ. Ahora, modificó el 
‘exigimos’ la asistencia del gobernador a la sesión del Consejo Universitario, previsto para el 7 de abril, a la idea de 
postergar dicha concurrencia por una semana más, para el 14 del mismo mes. (AM 1 y 3) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua  
CONFERENCIA DE PRENSA. La actitud soberbia del secretario de Seguridad Pública de la capital, EUGENIO 
HIDALGO EDDY, ha complicado la de por sí conflictiva relación de su jefe MARCOS AGUILAR VEGA con algunos 
medios de comunicación y ciudadanos en redes sociales. Por lo pronto, el controvertido funcionario de seguridad 
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citó para esta mañana a los reporteros de la “fuente” para dar su opinión en torno a temas como su probable salida, 
el Eddycóptero y el uso de patrullas para fines personales.  Anda como agua para chocolate. (PA, 1) 
 
COMO BUENOS MUCHACHOS… 
Por Carbajal  
Dibuja un personaje parecido a Alfredo Botello “SEP” en medio de un par de garrotes “Sindicato” y “UAQ”. Unas 
voces de cada lado donde se encuentran los garrotes lanzan rayos y centellas, al tiempo que Botello les dice: “Es 
admirable la generosidad de las partes para llegar a la paz…”. (PA, 4) 
 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO CyP: CIUDAD Y PODER 
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AM: AM I18: INFORMATIVO 18 IN: INQRO.COM 
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PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA SQ: SEXENIO QUERÉTARO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO ARM: ARGÓN MÉXICO WEB 

ELS: EL SOL DE SAN JUAN ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO AMX: AMEALCO.MX 
EM: EL MOSQUITO VS: VOZ DE LA SIERRA SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB 

EE: EL ECONOMISTA SITIOS WEB LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB 
DIARIOS NACIONALES CI: CÓDICE INFORMATIVO Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

R: Reforma SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB  
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